



Ensayo

Nombre del Alumno: Esmeralda Monserrat Navarro Avendaño

Nombre del tema: La revolución de la información y fundamentos organizacionales de los sistemas de información

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Sistemas de información en los sistemas de salud

Nombre del profesor: José Manuel Ortiz

Nombre de la Maestría: Maestría en administración en sistemas de salud

Cuatrimestre:3

En este trabajo abordaremos el tema sistemas de información para la salud, describiendo que son, como se manejan y sus beneficios.

Se indica cual es el propósito de las tecnologías de la información y la comunicación, también algunas de sus ventajas.

Especificamos el concepto de institución, que son las instituciones, y la manera mas practica de diferenciar las instituciones y las organizaciones.

Continuamos con el lema del mundo empresarial de las organizaciones innovadoras, describiendo algunas actividades de innovación y como nos favorecen. También la administración de operaciones y por qué se dice que es una de las áreas más importantes en cuanto a planificación en una compañía. Lo trascendental que es distinguir las áreas importantes de contribución al campo de la Administración de Operaciones y cuales son.

Finalizamos con la perspectiva científica, aludiendo porque cada vez es más complicado, debido a la creciente diversidad y alcances de desarrollos de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones. En cuanto a la perspectiva de una asociación, en que se basan los individuos para establecer su conducta. Cual es la importancia de la Ley de Coordinación y Cooperación de Servicios de Salubridad y No. I del COPLADE.

Los Sistemas de Información para la Salud suele ser un mecanismo de gestión de sistemas con datos abiertos que provienen de diferentes fuentes y se manejan éticamente, a través de herramientas TIC efectivas, para crear información estratégica en beneficio de la salud pública. Se a demostrado que los sistemas de información mejoran la comunicación médico-paciente, aceleran procesos de atención médica, reducen costos y tiempo.

Según UDS *“Las tecnologías de la información y la comunicación no son ninguna panacea ni fórmula mágica, pero pueden mejorar la vida de todos los habitantes del planeta”* (2023).

Coincido, a su vez las TIC tienen el propósito de mejorar la calidad de vida de las personas a través del desarrollo tecnológico que consiente extender los

canales de comunicación y mejorar la accesibilidad de la información. Algunas de las ventajas de las TIC son; Desarrollo tecnológico destinado a la comunicación e información, ser dinámica y variable en el tiempo, ofrecernos herramientas para el aprendizaje interactivo.

Según UDS *“El concepto de institución: Es un procedimiento organizado y establecido, y como un conjunto de reglas de la sociedad”* (2023).

Es relevante conjeturar que las instituciones, son un sistema de producción y como estructuras que posibilitan desarrollar o crear algo, e implican prácticas, hábitos y costumbres que se encuentran por normas morales o por disposiciones legales. Estas pueden incluir unas pocas personas hasta miles de individuos, esto dependerá de su alcance. Debemos diferenciar las instituciones y las organizaciones, éstas se distinguen porque las organizaciones gestionan los recursos disponibles para el logro de metas u objetivos, y estas, a su vez, se configuran dentro de la institución.

“En el mundo empresarial de las organizaciones innovadoras a nivel mundial están enfocadas a la competitividad” (UDS,2023).

Conuerdo, porque las actividades de innovación forman, junto con el capital humano, uno de los principales factores que determinan las ventajas competitivas de las economías industriales avanzadas. Así que los procesos de innovación de las organizaciones deben ofrecer una respuesta tanto a la impredecibilidad de los mercados como a las oportunidades existentes en la actualidad.

El mundo se ha transformado, ya no es el mismo que hace unos años, donde todo era mucho más estable y predecible. Ahora coexisten una serie de factores externos que exigen a las organizaciones a gestionar sus procesos de una forma diferente, de una forma mucho más abierta. Consecuente, las empresas difieren tanto en el tipo y grado de innovación, como en el reflejo que esta tiene en el alcance de sus ventajas competitivas en el mercado.

Según UDS *“La administración de operaciones como parte aguas de la innovación empresarial se relaciona con la producción de bienes y servicios”* (2023).

Estoy de acuerdo, debido a que la administración de operaciones es el área más importante en cuanto a planificación en una compañía, a su vez se encarga, de investigar y aplicar los métodos necesarios para añadir un valor agregado a productos o servicios. Además, se ocupa de planificar los procesos de producción, y llevar a cabo las decisiones estratégicas que deberá seguir una compañía.

Es transcendental distinguir que las áreas importantes de contribución al campo de la Administración de Operaciones son: 1. División del trabajo, 2. Estandarización de las partes, 3. La revolución industrial, 4. El estudio científico del trabajo, 5. Las relaciones humanas, 6. Modelos de toma de decisiones y 7. Desarrollo de la informática.

Desde la perspectiva científica cada vez es más complicado dada la creciente diversidad y alcances de desarrollos de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TIC), la disponibilidad de información real y veraz para un usuario se hace cada vez más grande e inalcanzable en el tiempo.

Según UDS *“En la perspectiva de una asociación los individuos dicen o establecen su conducta a partir de lógicas previas de inclusión”* (2023).

Perpetuare que las organizaciones reaccionan a las presiones del medioambiente que las rodea, aunque el cambio organizacional es orientado en menor medida por la competencia y la necesidad de eficiencia. Continuaré con la perspectiva de la secretaría de salud, esta indica que la situación que aumenta los riesgos a la salud son la pobreza, aunado a esto el bajo desarrollo humano, marginación y dispersión poblacional de las comunidades rurales e indígenas. Aquí la importancia de la Ley de Coordinación y Cooperación de Servicios de Salubridad, ya que pretende dar Servicios Coordinados de Salud Pública en el Estado y No. I del COPLADE, amplio la plantilla de personal y adecuando la normatividad a las necesidades regionales.

A manera de conclusión, comprendí que los Sistemas de Información para la Salud, constan de sistemas que ayudan a recopilar información de salud para después poder procesarla, estos son útiles para motivar la toma de decisiones o los resultados de salud. Proviene de diferentes fuentes mediante las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, esta debe ser manejada éticamente. Gracias a las TIC y su propósito de mejorar la calidad de vida de las personas, contamos con mayor accesibilidad de información, esta a su vez funciona como canal de comunicación y herramienta que facilita nuestras actividades cotidianas. Ahora viéndolo desde el punto del beneficio en la salud publica suelen ser una oportunidad de innovación y mejora para los sistemas de salud. Las diferentes aplicaciones de las TIC en el campo de la salud se han asociado al término salud digital y han mostrado ser costo-efectivas y favorecer el desempeño de los sistemas de salud. Aprendí a diferenciar las instituciones y las organizaciones, debido a que las organizaciones gestionan los recursos disponibles para el logro de metas se establecen dentro de la institución. Dentro del mundo empresarial las organizaciones están siendo innovadoras a nivel mundial, suele ser importante en la innovación empresarial la administración de operaciones, debido a que está estrechamente relacionado con la producción de bienes y servicios. Pude percibir como se distingue y varia las versiones de este mismo tema en diferentes perspectivas como lo son la científica y de una asociación.

Bibliografía: UDS (2023). *Antología de sistemas de información en los sistemas de salud .pdf*. pág. 10-43 recuperado [Antología sistemas de información en los sistemas de salud.pdf](#)